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小丁、周琦磨合问题令人担忧

周琦与丁彦雨航是中国男篮红队的
绝对核心，但他们在这三场热身赛中都
没有出战。周琦是征战 NBA 夏季联赛
时左腿小腿肌肉有些拉伤。丁彦雨航是
在备战夏季联赛时膝盖部位旧伤复发，

“现在基本消肿了，只是他感觉在做动
作弯曲时还是很疼。他的问题是髌腱
炎。”李楠说。

周琦与小丁归队时间比较晚，他们
因为伤病也一直无法与球队进行完整训
练。“在磨合上我是比较担心的，因为
距离亚运会没有太多的时间了。”李楠
说。为能让两个核心球员尽快熟悉战
术，教练组一直会给他们发球队的战术
视频，让他们尽快熟悉与了解。同时，
在这几天的训练中也让他们跟着球队一
起去跑战术。“我们能控制的事情就是
让他们多去了解与熟悉球队的战术，但
不能控制的是他们什么时候能够打比
赛，还得看他们的恢复情况。”李楠说。

锋线缺人持续困扰球队

由于丁彦雨航还不能出战比赛，这
使得男篮红队还要继续面临着锋线缺人
的状态。在当初组建队伍时李楠还选择
了北京队的翟晓川与王骁辉，但他们都
因伤病暂时回到地方队进行康复，所以
如何解决锋线缺人的问题是红队一直以
来都要面对的难题。在这次热身赛中，
他们在很多时候不得不派出了三后卫的
战术，教练组试图降低锋线缺人的不利
影响，更多时候是让刘志轩在这个位置
上来承担任务，赵泰隆也是一个选择。

其实赵泰隆应该可以在这方面扮演
更多场上角色。此前与乌克兰热身赛
中，能够在后两节实现比分的追赶与反
超，赵泰隆的作用不可低估。特别是如
果赵泰隆能在比赛当中持续、稳定地发
挥出自己投篮好的特点的话，那么对于
男篮红队而言将是雪中送炭的事情。

“他是我们球队拼图中比较重要的一
块。”李楠对赵泰隆的作用如此评价道。

外线投篮命中率有待提高

在此前艰难战胜乌克兰男篮之后，
李楠提到了中国男篮目前存在的一个问
题，就是一旦对手采用联防限制中国男
篮进攻的时候，球队当中的外线球员在
远投上的稳定性不够。在那场比赛中，
中国男篮红队在三分线外的命中率不到
30%。

外线的稳定性问题依旧会成为中国
男篮的一个困扰。中国男篮红队目前球
员中像是方硕、刘志轩、赵泰隆等都有
能力去扮演这样的场上角色，只是他们
还没能完全达到教练组的要求，这也是
备战亚运会过程中的一个隐忧。

为备战2019年国际篮联篮球世界杯
和2020年奥运会，中国男篮红队与蓝队
这两支队伍很可能提前进行合并，因此
很多有潜力的年轻球员也要抓住未来这
段时间为数不多的比赛机会，更好地展
现自己。

晚综

已转会湖人的NBA巨星詹姆斯7
月 30 日在接受采访时首次谈到转
会，他表示离开骑士是个艰难的决
定，但不排除未来重返骑士。

“对我而言，不是说人生的某一
段旅程结束了，就真的彻底结束了，
或许有一天我还会回到骑士，然后坐
在场边看着我的球衣在球馆上空飘
扬。”詹姆斯说。

詹皇宣布加盟湖人，外界猜测一
方面是因为湖人目前有足够大的工资
额度，另一方面詹皇也非常喜欢洛杉
矶，在这里购买了住宅，并常和家人
在洛杉矶居住。当然，湖人的冠军血
统不可否认也是吸引詹皇加盟的重要
原因。“这些球队拥有伟大的冠军基
因，拥有超高的水平，他们很大程度
上塑造了体育历史。”詹皇说。

他同时表示，上赛季结束后考虑
过留守骑士，转会对象则考虑过 76
人、火箭及湖人，“在和我的家人讨
论过后，我认为湖人应该是我人生的
下一站”。 据新华社

2018 年雅加达亚运会将于下月
18日揭幕，中国女排的赛程也在7月
30 日揭晓。尽管中国女排在亚洲的
主要对手只有日本队、韩国队和泰国
队，但是主帅郎平依然表示不可轻
敌，“我们必须集中精力强化自身”。

中国女排与韩国队、中国台北
队、哈萨克斯坦队、越南队和印度队
同处B组。赛程方面，中国女排8月
19日将在小组赛首轮对阵越南队、21
日过招中国台北队、23 日遭遇韩国
队、25 日与哈萨克斯坦队交手，27
日最后一轮小组赛面对印度队。对中
国队来说，小组赛最大挑战无疑是与
韩国队的比赛，而哈萨克斯坦队和中
国台北队也具备一定实力，与越南队
和印度队的比赛更不容有失。

谈及目前队伍的备战情况，郎平
表示：“首先我们要根据队员的健康
状态来确定名单。因为我们现在大概
有 16 个球员，如果 14 个人去的话，
那谁去，我们还没最后定。另外一
个，因为亚运会和世界锦标赛时间相
隔特别近，所以我们要同时备战这两
个比赛，我觉得没轻重之分。我们很
多技术方面的水平不够，要抓紧提
高。自己变强了，你才有机会去战胜
对手。所以更多的精力不应集中在研
究对手，应该是集中在自己的能力提
升方面。” 据《今晚报》

此前两个月，中国田径短跑捷报频
传，谢震业和苏炳添先后打破了全国纪
录，苏炳添更是将中国男子百米的成绩
提高到了9.91秒。可就在最近，关于苏
炳添将要“退役”的说法频频传出。这
不是谣言，但“退役”并非是苏炳添要
就此告别田径场，而是他的身份变了。

“苏炳添现在确实已是暨南大学的
老师，但这并不影响他继续当运动员，
接下来的任务还是备战亚运会和东京奥
运会，苏炳添还会在运动场上再拼几
年。” 中国田径队百米组教练、也是苏
炳添的主管教练袁国强说：“去年就在
办相关的手续了，直到最近才正式办
好。”袁国强表示，对于运动员来说，
提前把未来的就业安顿好，反而会让运
动员心里更踏实，状态更稳定。

苏炳添从本科到研究生都就读于暨
南大学。2015年暨南大学正式成立了体
育学院，也因学科拓展需要招聘了一批
优秀的教师。苏炳添是暨大学子，又是
中国田径历史上在男子100米跑项目上
的代表人物，因此暨大极力挽留苏炳添
留校任教，苏炳添本人对大学体育教师

这个职业也有浓厚兴趣。
说苏炳添已从广东田径队“退役”

并不合适，事实上广东队是将苏炳添的
人事关系转到了暨南大学，而苏炳添仍
将代表广东参加比赛，也将继续从广东
田径队得到支持和保障。所以苏炳添的
身份不光是运动员，另一个新身份是暨
南大学副教授，两个身份不冲突，暨南
大学目前并没有要求苏炳添承担教学任
务，而是给他空间和时间继续去挑战更
快的速度。对学校来说，苏炳添这样一
位副教授，能带来的也不光是科研和教
学的“素材”，还能帮助学校提升知名
度和美誉度，可谓是多方获利的举措。

苏炳添原本在去年的天津全运会后
就曾考虑退役，但在国家队的极力挽留
和衡量自身健康状况仍然有上升潜力之
后，他选择了继续留在赛场上，他的终
极目标是东京奥运会。

有意思的是，田径队高水平运动员
投身高校体育教育的案例越来越多，第
一位跑进10秒的男子百米“飞人”张培
萌在天津全运会后正式退役，目前已是
清华大学的田径队教练。 晚综

中国女排亚运会赛程出炉

郎平：集中精力强化自身

首谈离开骑士转会湖人

詹皇：离开的决定很艰难
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系列热身赛全胜收兵 小丁周琦因伤缺席

中国男篮红队隐忧待解

77月月3030日晚日晚，，中国男篮红队在昆山以中国男篮红队在昆山以7373∶∶4747击败了安哥拉男击败了安哥拉男
篮篮，，在四国赛中以三战全胜的成绩收兵在四国赛中以三战全胜的成绩收兵，，之后主教练李楠将率队前之后主教练李楠将率队前
往雅加达往雅加达，，全力备战亚运会全力备战亚运会。。但男篮红队在这次系列热身赛中暴露但男篮红队在这次系列热身赛中暴露
的一些问题也不容忽视的一些问题也不容忽视：：比如两名核心球员周琦与丁彦雨航何时才比如两名核心球员周琦与丁彦雨航何时才
能重返球场能重返球场，，他们与其他球员的磨合问题他们与其他球员的磨合问题、、锋线缺人以及外线并不锋线缺人以及外线并不
稳定的问题稳定的问题，，也都在困扰着中国男篮也都在困扰着中国男篮。。

周琦周琦 （（右右）） 与丁与丁
彦雨航在热身赛是在彦雨航在热身赛是在
场边热聊场边热聊。。

从广东省队退役当上老师？

苏炳添双重身份：运动员+副教授
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